

Alta precariedad en empleo para jóvenes (El Financiero 13/03/12)

Alta precariedad en empleo para jóvenes (El Financiero 13/03/12) Zenyazen Flores Martes, 13 de marzo de 2012 Más de 4 millones 200 mil trabajan en la economía informal. El mercado laboral no tiene la capacidad para absorberlos. Índice de desocupación de 13% para personas de entre 14 y 24 años. En la informalidad, 4.2 millones de jóvenes. Si para los adultos el mercado laboral se ha traducido en empleos con alta precariedad, en la población juvenil esa condición se acentúa ante un bajo crecimiento de la economía que no alcanza para expandir la planta laboral y absorber a más jóvenes. Al cierre de 2011 la participación de los jóvenes en la informalidad aumentó 12.4 por ciento respecto al año anterior, una tasa que es mayor a la registrada para los adultos, que se ubicó entre el 8 y 10 por ciento, revelan datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Mientras en el cuarto trimestre de 2010 había tres millones 737 mil 785 jóvenes en la informalidad, para igual periodo de 2011 la cifra ascendió a cuatro millones 200 mil 990 personas de entre 14 y 29 años, lo que significa un incremento de 12.4 por ciento. Con relación al total de individuos en la informalidad, que suman 13 millones 966 mil, los jóvenes representaron 30 por ciento de ese grueso de la población que se caracteriza por no tener seguridad social ni acceso a instituciones de salud ni prestaciones. El bloque de jóvenes de entre 14 y 19 años fue el que tuvo mayor incorporación al sector informal, con un aumento de 18 por ciento, al pasar de un millón 175 mil 750 en el cuarto trimestre de 2010 a un millón 387 mil 776 en igual lapso de 2011. Engrosan filas José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, señala que los jóvenes que se ocupan en la informalidad a más corta edad suelen encontrar empleos más precarios debido a que están relacionados con trabajos físicos. En cambio, para los adultos de 30 a 49 años la incorporación a la informalidad no fue en la misma proporción que los jóvenes. Los adultos de 30 a 39 años engrosaron las filas de la informalidad en un 8.7 por ciento, al pasar de dos millones 934 mil 446 en el cuarto trimestre de 2010 a tres millones 192 mil 477 en 2011. Y aquellos que tienen entre 40 y 49 años tuvieron un incremento de 10.8 por ciento, al pasar de dos millones 650 mil 261 a dos millones 936 mil 887. "El mercado laboral no tiene la capacidad de absorber a los jóvenes, porque el aparato productivo no está requiriendo tanto trabajo y mucho menos está demandando a jóvenes con preparación, como pueden ser aquellos con más de 25 años y alguna profesión", apunta De la Cruz. Desempleo La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) calcula que la tasa de desempleo de los jóvenes es de 9 por ciento en promedio, casi el doble respecto de la tasa general. Sin embargo, el índice de desocupación se dispara para los más jóvenes, pues para aquellos que tienen entre 14 y 24 años se estima en 13 por ciento. La dependencia señala que las ramas de turismo, transformación, construcción y agricultura emplean a una cuarta parte de los jóvenes. Por el contrario, los sectores que ocupan el menor porcentaje de jóvenes en ese rango de edad son industrias extractivas, educación y salud, y gobierno. El especialista del Tecnológico de Monterrey sostiene que los jóvenes se encuentran en un círculo de inestabilidad, pues "para los jóvenes con menos cantidad de estudios es más fácil encontrar empleo debido a que la economía mexicana es de bajo valor agregado, pero no es igual de sencillo para los jóvenes con más estudios, que por ser mayormente calificados no hallan trabajos acordes a sus estudios".